

## BIGANOS

# Un dispositif pour évaluer l'illettrisme



**Francine Dessis (debout) évalue à près de 3 000 les habitants du Bassin en situation d'illettrisme.** PHOTO M.-D. D.

Mardi, une journée de sensibilisation à l'illettrisme se déroulait au club-house.

Nadine Gouard, directrice du centre social L'Encrier-le Roseau (1), y accueillait une quarantaine de représentants d'organismes et d'associations d'insertion et d'accompagnement du Bassin et du Val de l'Eyre (centres sociaux de La Teste, L'Encrier-le Roseau et Eyre d'Envol, Pôle emploi, Mission locale, Cap emploi, CCAS, Bassin solidarité emploi, Fringuette, Espoir...). Initiée par le Centre ressource illettrisme (CRI) d'Aquitaine et le Pôle territorial de solidarité du Bassin, cette rencontre avait pour objectif de favoriser le repérage des personnes en situation d'illettrisme et leur orientation vers une structure d'accueil, en vue d'une formation adaptée.

En Aquitaine, deux dispositifs remplissent ces fonctions, Syllabe (Lot-et-Garonne) et le Clap du Sud-Ouest (Comité de liaison des acteurs de promotion) dont dépend le CRI d'Aquitaine. En quatre ans, les demandes sur ces deux dispositifs ont presque doublé, passant de 1406 personnes en 2010, à 2 800 en 2014.

### Plateforme d'accueil

Francine Dessis, responsable du CLAP/CRI (2) et animatrice de la journée, cite quelques chiffres. « En 2014,

le taux de la population (de 18 à 65 ans) en situation d'illettrisme, était de 7%; ce qui correspond à environ 3 000 personnes pour le bassin d'Arcachon ». Puis elle détaille les différentes étapes du processus, alternant des rappels théoriques et des questionnements, des échanges et partages... Et d'affirmer que « la Région souhaite une mise en œuvre de l'expérimentation sur le territoire de la fonction accueil/orientation, en particulier dans les zones rurales girondines (Arcachon, Médoc, Haute Gironde et Libournais) ». Et ce, grâce à une sensibilisation des « repéreurs », thème de la journée. Le Département est complémentaire et soutient la démarche.

Dans un deuxième temps, L'Encrier-Le Roseau, structure porteuse et volontaire, sera la plateforme d'accueil et d'évaluation des personnes sur le Bassin, en vue de leur accompagnement vers un apprentissage adapté par une structure de proximité. « Des difficultés existent vu le nombre des structures et les niveaux de savoir de base des personnes... mais il faut en parler, le faire passer du monde invisible à visible, on apprend à tout âge... », déclare Francine Dessis.

(1) Tél. 05 57 17 54 57. [www.lencrier.eu](http://www.lencrier.eu)

(2) Clap : comité de liaison des acteurs de la promotion.